

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las maniobras navales

Dificultades del convoy
El bando negro, ya decidido a apoderarse de una de las islas, tiene que transportar las fuerzas de desembarco y por lo tanto, los acorazados necesitan proteger al convoy, formado por el buque transporte, las barcasas (aljibes, remolcadores, etcétera) y este es su punto cebil, ya que cuando los descubran los del bando blanco puede atacarles con mayor facilidad por la sencilla razón de que un convoy embaraza el despliegue de fuerzas. Esta es la segunda parte de la otra fase que constituye el supuesto.

Si no consigue destruir al convoy y por el contrario, se repliega hostilizada por los acorazados, viene ya la operación final, o sea, el desembarco en la isla elegida, cosa que los del bando blanco han de impedir a toda costa.

Hay otra incógnita respecto a la hora en que ha de salir el convoy de Cartagena. Puede zarpar el primero, el segundo o el tercer día, según lo requiera el Alto Mando del bando negro. Puede salir de día o de noche. Claro es que los barcos han de vigilar la salida de Cartagena desde el momento en que se rompan las hostilidades, y por otra parte, pertenece también al secreto, como es natural, la dirección que ha de seguir el convoy y que fuerzas negras han de formar. Cabe además, el despistar al contrario tomando direcciones falsas y aun haciendo escase.

Un caso de espionaje

Para todo esto está establecido el servicio de espionaje. Estos mismos días ha habido ya un intento al tratar de presentarse disfrazado un oficial del bando blanco en el buque almirante diciendo que era portador de una carta de presentación de un alto personaje para ser admitido al servicio de Estado Mayor.

Cómo se calculan las bajas

Un acorazado que tenga por el través a un crucero o destructor durante más de diez minutos o fuera de ese sitio más de quince, a distancia que no exceda de 12.000 metros, queda el destructor o bien el crucero fuera de combate. Es como si le hubieran echado a pique. Los acorazados izan entonces una señal convenida y la mantienen izada hasta que la replie el contrario, dando a entender que ha sido vencido. Después este se retira a un puerto, sin poder intervenir ya en el desarrollo del supuesto. Es una unidad perdida para ese bando. A un submarino le destruyen en cinco minutos, en distancias más pequeñas de 6.000 metros.

En cambio, el submarino que está a 2.500 metros de un buque enemigo, y en posición favorable, se considera efectuado el lanzamiento de torpedos si no ha sido antes descubierto. El submarino sale entonces a la superficie y al salir izaba la señal con el número de torpedos que ha lanzado, y así por el estilo.

Respecto a la aviación, hay también sus reglas. Todo aparato que se ha visto desde un buque volando a menos de 500 metros de altura, a distancia inferior a 1.500 metros, se considera destruido. Los aviones son invulnerables a más de 1.500 metros, a no ser que este más de cuatro min-

tos encima del buque. Entre alturas de 500 a 1.000 metros puede lanzar bombas durante tres minutos, y entre 1.000 y 1.500 pueden hacerlo en cuatro minutos. Si pasa de cuatro minutos, a cualquier altura, en sentido vertical se considera perdido el avión. Ahora bien, con cuatro bombas, destruye un acorazado, con tres un crucero, con dos un destructor y con una un torpedero. Los aparatos lanzarán contra los barcos unos sequeillos simulando las bombas, para ver si caen a bordo o en el mar. Por otra parte si a un acorazado o a un crucero le hacen un impacto no se considera perdido el buque, pero si castigado a reducir la velocidad tres millas los acorazados, seis los cruceros y 15 los destructores.

Al final de cada supuesto las unidades vuelven, como si dijéramos, a resucitar, y, por lo tanto a integrar sus respectivos bandos. Por esta razón se repiten las operaciones en tres supuestos. En el segundo el bando blanco bloquea la isla tomada por los negros y, finalmente, viene el desembarco de éstos en las costas españolas, teniendo por base la isla en que se han hecho fuertes.

El segundo supuesto

Ayer dimos cuenta a nuestros lectores, de la maniobra en que consistía el primero de los tres supuestos de que constan los ejercicios que actualmente está realizando la Escuadra española.

Una vez terminado dicho supuesto, los bandos se reunirán, cada uno por sí, y se resumirá la acción recortando las bajas y definiendo el resultado de la maniobra ejecutada.

El Estado Mayor general, que radica en la nave capitana, actuará de árbitro, resolviendo las diferencias que entre uno y otro bando surjan, por apreciaciones de bajas o de otra índole cualquiera.

De nuevo completadas las dos fuerzas con los buques que fueron eliminados de cada una de ellas durante la toma de las Baleares, comienza el segundo supuesto.

Consiste éste en bloquear por el bando blanco (al que el negro ha tomado la isla), las posiciones de que éste, se haya apoderado.

Las mismas dificultades que en el anterior supuesto, se presentan en éste. Su finalidad es la de conocer el grado de invulnerabilidad que alcanzan las tropas que se hayan posesionado de las Baleares y las probabilidades de recuperación que la Escuadra puede tener.

Caso de que la defensa de la isla por los asaltantes sea tan eficaz que sus anteriores defensores no puedan desalojar de ella al enemigo, se entra en la tercera fase, que consiste en evitar que éste pueda adquirir una situación, desde la cual sufra la península las consecuencias de una hostilización.

En estas maniobras, se ha de juzgar la eficacia de las escuadras, como medio de defensa nacional.

Llegada y salida de buques

Ayer tarde fondeó en nuestro puerto, procedente de Santa Pola el remolcador «Gaditano», trayendo a remolque a la barcaza «K 14».

Ayer tarde, zarpó de este puerto para Baleares, el guardacostas «Uad-Lucus».

Esta tarde zarparon de nuestro pu-

Calzados



De fabricación propia

CALIDAD POR PRECIO JUSTO

Puerta de Murcia, 43 **CARTAGENA**
— Conducto 2, —

CAMPO DE LA PLAZA DE ESPAÑA

— GRAN ACONTECIMIENTO FUTBOLISTICO —
GRAN DEBUT de valiosos elementos para el «CARTAGENA F. C.»
El Domingo, 29 de Septiembre, DOS partidos: (A las 3 hora oficial)

Racing Alcoyano-S. Cartagena F.C.

A las 5,

Imperial de Murcia-Cartagena F.C.

(Primeros equipos completos)

ENTRADA GENERAL, 2 Pesetas

En el Hospital Militar

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de la muerte de San Vicente de Paul, la Comunidad de las Hijas de la Caridad de este Hospital Militar de Murcia, ha organizado una solemne función religiosa que ha tenido lugar en la capilla del Establecimiento con asistencia de las Hermanas, Médicos y personal del Hospital y distinguidas familias.

Ha habido misa cantada que ha celebrado el Teniente Vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Batres, predicando con gran elocuencia el capellán del Hospital don Vicente Vela.

to para Baleares, los cruceros «Príncipe Alfonso», «Almirante Cervera», «Méndez Núñez» y «Blas de Lezo», para incorporarse al llamado Bando Blanco de la escuadra de maniobras.

Varias noticias (Por telégrafo)

Madrid.—Comunican de Palma de Mallorca que han fondeado en aquel puerto los buques que forman el bando blanco de las maniobras navales. Procedente de Ibiza se espera hoy en Palma a la nave capitana «Infanta Cristina».

Es posible que entre los ejercicios que se preparan para presentárselos el Rey, entre el segundo y tercer supuesto, figuren ejercicios de tiro de los cruceros y destructores a 30 millas de velocidad sobre blanco móvil, que sería un barco inservible.

El «Canalejas»

Ayer tarde, fondeó sin novedad en Barcelona, procedente de Cartagena, el cañonero «Canalejas», conduciendo al Capitán General del Departamento Almirante señor Rivera.

Centro de Acción Social Católica

Escuela de Adultos

El día primero de Octubre comenzarán las clases bajo la dirección del Profesor de primera Enseñanza Don José Soler Perex.

Las clases serán diarias de siete a ocho de la noche. Para asistir a ellas basta ser mayor de trece años y dirigirse al Consejo de este Centro para ser inscrito en las listas.

Orfeón Carthago Nova

Esta sección del Centro de acción Social Católica, reanudará sus tareas en el local social, el día primero de Octubre de ocho a nueve de la noche dirigidas como en el año anterior por el Capellán de la Armada don José Torres.

La Junta Directiva ruega a los orfeonistas concurran al local del Centro el día treinta del actual para preparar las tareas que han de comenzar al día siguiente. Pueden ser orfeonistas todos los que lo deseen sometiendo a las prescripciones del Reglamento.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía **CASAÚ, MAYOR, 13**

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid la respetable Superiora de la Casa de Expósitos.

—También han regresado de Madrid las Superiores del Asilo de San Vicente de la Rambla de San Antón y de la Tienda Añilo de San Pedro.

—Ha llegado de Córdoba don Joaquín Tellés.

—De Madrid don Fernando Martín Lauza,

—De Granada don Américo Montero Gómez.

—De Valencia, don Ramón Furió Leiva.

—De Murcia, don Jaime Tidal, don Feliciano Hernández García, don Julio Ortega Arredondo y don Juan Albargonzález Reig.

—De la finca El Jeringal han regresado doña Caridad López de Portela y su bella hija Amelia.

—De Albacete ha regresado doña América Pinó, esposa del capitán de fragata don Juan Muñoz Delgado, y su bella hija Matilde.

—De la playa de Cabo de Palos ha regresado al Concejal de este Ayuntamiento don Jerónimo Segura con su distinguida familia.

—Ha regresado de Cabo Palos la bella señorita Carmen Pinó.

—Han regresado de Galicia donde pasaron una temporada el capitán de navío don José María de Saralegui y su distinguida esposa doña Isabel Alvarado.

NOTAS VARIAS

Con calificación de Notable ha aprobado también el primer año de la carrera sacerdotal en el Seminario Conciliar de San Fulgencio de Murcia el virtuoso joven cartagenero Francisco López Navarro.

Ehonorabuena, que hacemos extensiva a sus padres y a sus profesores en ésta señoras Riquelme y Cadierno.

—Con brillantes notas ha terminado el tercer año y Reválida del Bachillerato elemental el estudiante joven Antonio Cano Llopis, hijo del Comandante de Infantería don Marcelino.

Ehonorabuena.

—En la iglesia de San Lorenzo, en Murcia, han contraído los indisolubles lazos matrimoniales la encantadora señorita Mercedes Albarquerque Roce, de distinguida familia murciana, y don Rafael Garrido Galcoches, hermano de nuestros distinguidos amigos don Julio, capitán de esta Comandancia de la Guardia Civil y don José, oficial de esta Administración de Correos.

Reciban los contrayentes nuestra felicitación y les deseamos eterna luna de miel.

—En Madrid ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la señora doña Pilar Bravo García, Conde esposa del culto ingeniero de la Mancomunidad de los Canales del Tálitilla don Ramón de Fontecha.

Se le ha puesto el nombre de Pilar. Reciban nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el Cadáver de la señora doña Clotilde Pérez-Santamaría, viuda de Hernández, que ha fallecido a los 85 años de edad. Descansen en paz.

A sus sobrinos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.